

# Elle raconte sa vie à la ferme sur TikTok

**BASSINS** Sans travail à cause de la pandémie, Laure Treboux a ouvert un compte sur le réseau social pour documenter son quotidien.

PAR PAULINE.BURNIER@LACOTE.CH

Un téléphone posé sur une botte de paille qui fait office de trépied. En face, Laure Treboux, entourée de ses trois enfants, s'affaire dans l'écurie. La trentenaire tourne une vidéo pour TikTok. «Ah non mince!» Le mouvement brusque d'un veau a fait tomber son téléphone dans une beuze... «Ce n'est pas la première fois que ça m'arrive, ce sont les risques du métier», rigole Laure Treboux. Depuis le début de la pandémie, la jeune maman a documenté sa vie de femme d'agriculteur d'exploitation laitière à Bassins, sur le réseau social de partage de vidéos. Atteinte d'une maladie auto-immune rare, elle a démissionné en mars de son emploi et s'est retrouvée à la maison avec ses trois enfants, Maëli, 7 ans, Kaya, 4 ans et Lain 1 an.

Mais le temps ne s'est pas arrêté pour autant, car dans une exploitation laitière, Covid ou pas, il n'y a pas un instant de répit. «Au moment des annonces du Conseil fédéral, tout se mettait sur pause, mais ils n'ont pas parlé une fois des agriculteurs. Au début, ces vidéos m'ont un peu servi d'exutoire. J'avais besoin d'exprimer ma frustration», avoue la maman de 31 ans.

## Des préjugés

Une de ses premières vidéos, au sujet du semi-confinement en Suisse, atteint rapidement près de 50 000 vues. Les abonnés grimpent à près de 6'000. Elle décide alors d'utiliser cette plateforme pour parler des préjugés sociaux sur l'agriculture. «Je trouve qu'il y a un réel



Les veaux, une valeur sûre pour faire le buzz sur les réseaux sociaux. CÉDRIC SANDOZ

manque de connaissance sur ce métier. Pourtant tout le monde a un peu un avis sur tout en Suisse, sur les cornes des vaches ou leurs cloches par exemple». Avec humour et parfois une pointe de féminisme, la jeune femme tente de changer ce monde aux allures parfois vieillottes. «On n'est pas loin des «femmes à la cuisine et hommes au travail», assure-t-elle.

Si ses vidéos peuvent paraître légèrement revendicatrices, Laure Treboux espère surtout qu'elles auront un impact sur la représentation que chacun se fait du monde agricole. «J'essaie aussi de faire de la sensibilisation. Cet été, on a vu des gens se baigner dans les abreuvoirs à vache à l'alpage. J'en ai fait une vidéo pour montrer à

«**J'essaie surtout de montrer le métier sous un autre œil**»

LAURE TREBOUX  
AGRICULTRICE

quel point ce n'était pas une bonne idée...», souligne la trentenaire.

## Un écho positif

En racontant son quotidien, elle a réussi à rassembler une communauté d'agriculteur sur son compte. Bien que la plupart se trouvent en France, elle est ravie de trouver un soutien parmi des gens du métier. «Bon, ce n'est pas tout rose non

plus. Comme partout il y a aussi des gens malintentionnés. J'ai été critiquée parce que j'étais «une fausse agricultrice», parce que je n'ai pas grandi sur une exploitation agricole. Ce qui est totalement vrai, mais j'essaie surtout de montrer le métier sous un autre œil», développe celle qui a fait des études de journalisme. Laure Treboux n'a pas énormément parlé de son aventure sur TikTok autour d'elle. Son succès sur la plateforme lui a donné l'envie d'arrêter de s'énerver dans son coin. C'est pourquoi elle a décidé de se présenter aux élections communales à Bassins. Et son futur sur TikTok? Continuer d'émerveiller ses abonnés avec une multitude de langues bien collantes de petits veaux.

## LA GIVRINE

### Le parking arrive à saturation



Hier, en matinée, le parking de la Givrines était déjà rempli à 80% de sa capacité, comme ici mardi dernier. SIGFREDO HARO

Il aura suffi qu'il cesse de pleuvoir pour motiver les promeneurs du dimanche à se rendre en montagne. Sur les réseaux sociaux, la Police cantonale vaudoise a tenté de dissuader les amateurs de glisse. «Le parking de la Givrines a déjà atteint 80% de sa capacité. Merci de repousser votre venue dans la mesure du possible» a tweeté dimanche matin la Police.

«Ce sont pour le moment des mesures préventives, mais on espère vraiment que les gens soient dissuadés de monter», ajoute Marjorie Recordon, porte-parole. **PB**

## VAUD

### Un éboulement coupe la route à Ollon

Un glissement de terrain s'est produit samedi en fin d'après-midi à Ollon. L'éboulement s'est arrêté à environ 50 mètres des habitations, sans faire de blessé. La route Ollon - Verschiez avait été fermée préventivement, justement en raison du risque de glissement de terrain. Outre la police et les pompiers de la région, des membres de la direction générale de l'environnement (DGE) se sont rendus sur place pour évaluer le risque résiduel, précise la police cantonale vaudoise.

La police recommande de se renseigner sur les fermetures de routes. Elle rappelle qu'il faut éviter toute pratique d'activités hivernales et «prie la population de renoncer à toutes activités de loisir aussi longtemps que le risque est aussi élevé». **ATS**

## VAUD

### Le passager d'une voiture en feu décède à Roche

Un homme est mort vendredi dans l'incendie d'un véhicule à Roche (VD). La conductrice a pu s'extraire indemne de la voiture, mais pas le passager qui l'accompagnait. Agée de 77 ans, la victime habitait la région.

La voiture a pris feu en fin de matinée alors qu'elle circulait sur la route du Simplon en direction d'Aigle, indique samedi la police cantonale vaudoise. Grièvement blessé, le passager a été pris en charge par les ambulanciers. Il est décédé sur place. Une enquête a été ouverte et un appel à témoin a été lancé par la police pour établir avec précision les circonstances de cet incendie. **ATS**

# Le mystère des lignes bleues

**VERSOIX** Les lignes lumineuses qui décorent les trottoirs pointent quelque chose de bien précis.

Ça y est, Versoix se traverse à nouveau dans les deux sens depuis plusieurs semaines. Si quelques finitions doivent encore être effectuées, le nouveau visage de la ville genevoise est pratiquement achevé.

Et un nouvel élément décoratif n'a pas manqué d'attirer l'attention des automobilistes, une fois la nuit tombée: des lignes bleues lumineuses strient les nouveaux trottoirs en plusieurs endroits. Loin d'être disposées de façon aléatoire, ces marques LED indiquent, en réalité, des accès publics au lac. **GBT**



Ces leds bleues sont apparues sur les trottoirs une fois la traversée de Versoix terminée. CÉDRIC SANDOZ

PUBLICITÉ



Communiquer dans un média de proximité, c'est un atout majeur! Ecoute, réactivité et compétences professionnelles sont les forces de notre conseillère impactmedias.

Carlo Fracheboud, Agent général  
La Mobilière, Agence de la Côte, Nyon

**impactmedias** votre région publicitaire locale